
発言通告書（総括表） 
令和６年第１回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

１ 
おのでら議員 

（次世代） 

第４次基本構想と令和６年度予

算案について 

 

 

 

 

 

 

イベントのあり方・ＤＸの活用 

 

 

 

 

 

内部統制への取り組みについて 

・総合的な子ども子育て支援施策の体系充実への取り組みについて区が考える公平性と

は。令和６年度予算案で示された内容で公平性は十分に担保されていると考えるか。 

・自治体間競争の認識と対策について伺う。 

他自治体、隣接区の先進事例を積極的に採用してはどうか。千代田区が先進的な姿勢や施

策を示すべきでは。 

・施設整備の中長期的な整備計画や整備中の課題に関する認識と解決の方向性について

伺う。 

 

・区民体育大会や敬老会など千代田区主催のイベントや事業について 

・参加率・利用率の向上や内容の改善をすべきでは。 

・効果測定において不参加・不利用の理由を特に検証し、次のイベント開催に活かすべき

ではないか。 

・イベントの周知、申込についてＤＸを活用してはどうか。 

 

・工事契約に係る官製談合防止法違反の容疑により逮捕者が出た事態を受け、再発防止に

向け早急に区組織としてのガバナンスの見直しが求められる。 

・内部統制への取り組みについて見解を問う。 

・公益通報制度の見直しについて問う。 

・持続可能な公共調達として公契約条例の現状と課題、適正な賃金下限額の設定につい

て伺う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

大坂議員 

（自民党） 

 

 

 

・官製談合事件の再発防止に向

けた取り組み 

 

・予算審査に向けた樋口区政１

期目の成果と課題 

 

・子育て支援施策 

 

・区政の信頼を揺るがす重大な事件の発生に対し、どのような検証・対策を行うのか。 

 

 

・１期目の任期最終年度を迎え、公約として掲げた項目に対する成果と課題について。 

また、それらを踏まえた今後の区政運営の方向性について伺う。 

 

・千代田区の人口構造が変化の兆しを見せている中で、子育て支援の考え方に変化はある

のか。 

 

 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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２ 

 

大坂議員 

（自民党） 

・災害対策 

 

・地域経済活性化対策 

 

・能登地震の発生を受けて、本区に必要な対策は何か。 

 

・コロナウイルス感染症が 5 類に分類されてから 10 か月が経過して見えてきた新たな課

題とその対策について。 

・本年度は千代田 CULTRE×TECH など、挑戦的な取り組みを行ってきたが、その成果と課

題は。 

 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

３ 
桜井議員 

（自 民） 

○令和６年度予算案について 

 

 

○第４次基本構想の実現に向け

た取り組みの具体化について 

 

○ＤＸの推進について 

 

 

○介護保険制度の見直しについ 

 て 

 

 

○認知症基本法について 

 

 

 

○災害対策について 

○子ども子育て支援施策の基本的な考え方について 

○物価高騰への対応策について 

 

○第４次基本構想の実現に向けた道筋と戦略をいかにして明確化するか。 

○第４次基本構想の実現と行財政運営の健全性確保を両立するための考え方を問う。 

 

○戦略策定から１年半の成果や課題をどのように受け止めどういった方向で進めていく

のか。職員の意識改革は進んでいるのか。 

 

○現計画での成果と未達の内容と区としての評価は 

○計画の改定にあたっての基本的な考え方、現在の改定作業の進捗状況を問う。 

○次期計画の特徴、重点的に取り組む内容について問う 

 

○認知症基本法に掲げる地域社会の実現に向けて区はどのような姿勢で取り組むか 

○共生と予防の実現に向けてどのような姿勢で取り組むのか、基本的な考え方は 

○認知症の方を支えていくために地域の医療や介護の連携をどのように進めていくのか。 

 

○能登半島地震の教訓を生かし、区内の被害想定や対策の見直しをすべきことはないか。 

○タワーマンションへの防災計画について 

区 長 

関 係 理 事 者 
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４ 
米田議員 

（公 明） 

元区議会議員及び元区職員が逮

捕された件について 

 

災害対策について 

 

 

 

 

いじめ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者における健康寿命の延伸

を目指した肺炎予防について 

・本区の元区議会議員及び元区職員が工事契約に係る官製談合防止法違反の容疑で逮捕

された。区としてこの度の事態をどのように受け止め再発防止に努めていくのかを伺う。 

 

・令和 6年 1月 1日に能登半島に地震が起こり甚大な被害に見舞われた。大規模災害の度

に様々な課題が浮き彫りになる。今回の地震に対し区としてどのように検証し、今後、ど

のように防災対策を見直していくのか基本的な考え方を伺う。 

・トイレ対策について 

 

・2022 年度の小中学校における不登校者数が過去最多となったことが明らかとなった。

小中高校などで認知したいじめ件数も過去最多の 68 万 1,948 件となっている。そこで本

区のいじめ対策について伺う。 

・子どもを被害者にも加害者にもさせないＡＩぺアレンタル コントロールアプリの活用

について 

・子どもを守るために愛知県警等が開発したアプリ「コドマモ」の周知・啓発を行っては

どうか。 

・学校配布の学習用タブレット端末に「コドマモ」アプリをインストールしてはどうか。 

 

・本区の平成 29年(2017年)以前、それと平成 30年(2018年)以降の肺炎死亡数の推移を

踏まえ、今後の見込みをどのように捉えているか伺う。 

・高齢者への肺炎球菌ワクチン、インフルエンザ、新型コロナの各ワクチンの公費助成の

内容と接種状況を伺う。 

・肺炎予防の一環としてインフルエンザ、新型コロナ、肺炎球菌と共に RS ウイルス感染

症についても疾患の周知と、成人・高齢者における感染予防への注意喚起の徹底 

・肺炎の予防と重症化を防ぐ RS ウイルスワクチンの予防接種費用に対する一部公費助成

を行ってはどうか。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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５ はまもり議員 

（声） 

１．官製談合等の不祥事を断ち切

る原因究明・対策について 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．公共施設のあり方について 

 
 
 
３．区民との対話による政策づく
りについて 
 

４．居場所について 

・官製談合についてどのように認識しているか 

・二元代表制に基づく行政と議会のかかわり方 

・本質的な原因究明について 

・職員の意見を聞きとる体制について 

・組織内風土や育成等について 

・事業者との関係性について 

・公益通報制度過去 10年の件数・内容・課題について 

・入札監査委員会の活動状況と課題について 

・要望等記録化制度の内容と課題について 
 

・公共施設の適正なあつかい、区民への説明について 

ミッドタウン日比谷、外神田一丁目等の案件について 

 

・対話についての認識は 

・まちづくりにおいて行政の総合調整者として中立な立場について 
 

・居場所の全体像および方針について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

６ 
春山議員 

（維 新） 

○これからの区政運営について 
 
○予算のあり方について 

 
 

○「まちみらい千代田」と今後の 

まちづくりについて 

 

 
 

○総合交通戦略について 

・区政運営の公平性・透明性について 
 

・従来事業の見直しについて 

・DXの推進のあり方について 
 

・「まちみらい千代田」のあり方 

・エリアマネジメント推進の為の環境・財源整備 

・地域コミュニティ活性化の推進 

・スタートアップエコシステムの構築 
 
・総合交通戦略の策定について 

・地域交通における DX・GXの推進について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 


